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1-  RAPPORT MORAL 

 

FOYER : INTRODUCTION : 

17 mars 2020, la France entre pour une longue période de confinement. Presque toute la 

ǇƻǇǳƭŀǘƛƻƴ ǇƭŀƴŞǘŀƛǊŜ ǎΩŜƴŦŜǊƳŜΣ ƭŜ ƳƻƴŘŜ ǎΩŀǊǊşǘŜΦ [Ŝ ǎƛƭŜƴŎŜ ǎΩŜǎǘ ƛƳǇƻǎŞ Řŀƴǎ ƴƻǎ ǉǳŀǊǘƛŜǊǎΣ 

nous entendons les oiseaux, la durée des sorties est limitée. Plus aucune activité, les locaux du 

CƻȅŜǊ ǎƻƴǘ ǾƛŘŜǎ ΧΦ ¦ƴ ƳƛŎǊƻ-organisme a brutalement immobilisé la civilisation. 

Cette assemblée générale annuelle se déroule dans des circonstances particulières. La pandémie 

est une préoccupation de tous et de tous les jours. Le Comité Directeur réuni à la fin du mois de 

juin a décidé de procéder de la même manière que les années précédentes pour organiser ce 

moment fort de la vie démocratique de notre association. Même en ces circonstances nous 

devons rendre compte aux adhérents en présentant le bilan global, faire le point sur les actions 

et actƛǾƛǘŞǎ ƳŜƴŞŜǎ Ŝǘ ǘŜƴǘŜǊ ŘΩƛƳŀƎƛƴŜǊ ζ ƴƻǘǊŜ ƳƻƴŘŜ ŘΩŀǇǊŝǎ ». 

! ŎŜ ƳƻƳŜƴǘ ŘŜ ǎŜǇǘŜƳōǊŜ нлнл ǎƻƴǘ ǇǊŞǎŜƴǘŞǎ ƭŜǎ ŎƻƳǇǘŜǎ ŦƛƴŀƴŎƛŜǊǎ ŘŜ ƭΩŜȄŜǊŎƛŎŜ нлмфΣ ƭŜ 

ōƛƭŀƴ ŘŜǎ ŀŎǘƛǾƛǘŞǎ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ ǎŎƻƭŀƛǊŜ ƻǳ ǎǇƻǊǘƛǾŜ нлмфκнлнлΦ [Ŝ ǊŀǇǇƻǊǘ ƳƻǊŀƭ Řǳ /ƻƳƛǘŞ 

Directeur, quant à lui, est un point de situation général de notre réflexion, de nos principales 

ŀŎǘƛƻƴǎΣ ŘŜ ƴƻǎ ǊŜƭŀǘƛƻƴǎ ŀǾŜŎ ƴƻǎ ǇŀǊǘŜƴŀƛǊŜǎΣ ŘŜ ƴƻǎ ǊŀǇǇƻǊǘǎ Ł ƭŀ ŎƻƭƭŜŎǘƛǾƛǘŞ Ƴŀƛǎ ŎΩŜǎǘ ŀǳǎǎƛ 

une mise en perspective et cette fois, il est bien difficile de se projeter. 

Ce rapport moral 2020 met en évidence quelques éléments majeurs qui ont marqué ces derniers 

Ƴƻƛǎ Υ ƭŀ ƘŀǳǎǎŜ Řǳ ƴƻƳōǊŜ ŘΩŀŘƘŞǊŜƴǘǎ ƭƛŞŜ Ł ƭΩƛƳǇƭƛŎŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ōŞƴŞǾƻƭŜǎ Ŝǘ Ł ƭŀ ǊŞŀŎǘƛǾƛǘŞ ŘŜ 

ƴƻǘǊŜ ŞǉǳƛǇŜ ŘŜ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŜƭǎΣ ƭΩŞǉǳƛƭƛōǊŜ Řǳ ǊŞǎǳƭǘŀǘ ŦƛƴŀƴŎƛŜǊ 2019 après deux années 

ŜȄŎŞŘŜƴǘŀƛǊŜǎΣ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘΩǳƴŜ ƛƴǎǘŀƴŎŜ ŘŜ ŎƻƴŎŜǊǘŀǘƛƻƴ ŀǾŜŎ ƭŜ ǇŜǊǎƻƴƴŜƭ Ŝǘ ƭŜ ƳŀƛƴǘƛŜƴ 

ŘŜǎ ǎŀƭŀƛǊŜǎ ŀǳ ŎƻǳǊǎ ŘŜ ƭŀ ǇŞǊƛƻŘŜ ŘŜ ŎƻƴŦƛƴŜƳŜƴǘΣ ƭŀ ǊŞŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ƧƻǳǊƴŀƭ ŞƭŜŎǘǊƻƴƛǉǳŜ 

hebdomadaire également pendant la période de confinement, le maintien de notre équipe 

fanion de badminton en national 3 (la Covid 19 y est pour une grande part !!), la mise en place 

Řǳ ŘƛǎǇƻǎƛǘƛŦ н{н/ ό{ǇƻǊǘΣ {ŀƴǘŞΣ ŎǳƭǘǳǊŜΣ ŎƛǾƛǎƳŜύ Ŝƴ ǊŜƭŀǘƛƻƴ ŞǘǊƻƛǘŜ ŀǾŜŎ ƭŜǎ ǇŀǊŜƴǘǎ ŘΩŞƭŝǾŜǎ Ŝǘ 

les enseignants des deux écoles, le questionnaire (et les réponses) aux nombreux candidats aux 

ŞƭŜŎǘƛƻƴǎ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭŜǎ Χ ŜƴŦƛƴ ƭŜ ǊŜƎǊŜǘ ŘŜ ƴŜ Ǉŀǎ ǾƻƛǊ ŞǾƻƭǳŜǊ ŘŜ ƳŀƴƛŝǊŜ ǘŀƴƎƛōƭŜ ƭŜǎ ǊŜƭŀǘƛƻƴǎ 

contractuelles avec la ville. 
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Le Groupe de coordination et la révision des statuts 

 

Le Comité directeur du Foyer a mis en place voici quelques années un Groupe de coordination 

qui réunit trois fois par an les membres de la gouvernance du Foyer, les bénévoles et les 

salariés. 

/Ŝ ƎǊƻǳǇŜ Ŝǎǘ ǳƴ ƻǊƎŀƴŜ ŘΩŞŎƘŀƴƎŜΣ ǉǳƛ ǘǊŀƛǘŀƛǘ ƧǳǎǉǳΩŀƭƻǊǎ essentiellement de questions de 

ŦƻƴŎǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘΦ !ǳ ŎƻǳǊǎ ŘŜ ƭΩŜȄŜǊŎƛŎŜ нлмф-2020, le Comité directeur a souhaité donner une 

nouvelle dimension à ce groupe, en proposant à la réflexion des sujets de fond. 

Le 7 décembre dernier, le groupe de coordination a réuni une trentaine de personnes environ. 

!ǇǊŝǎ ǳƴ ǊŀǇƛŘŜ ǊŜǘƻǳǊ ǎǳǊ ƭŀ ǇǊŞŎŞŘŜƴǘŜ ǊŞǳƴƛƻƴ Ŝǘ ǎǳǊ ƭΩŞǘŀǘ ŘΩŀǾŀƴŎŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ǎǳƧŜǘǎ ŞǾƻǉǳŞǎΣ 

trois cas concrets ont été proposés Ł ƭΩŞǘǳŘŜ ŘŜ ǘǊƻƛǎ ƎǊƻǳǇŜǎ ŘŜ ǘǊŀǾŀƛƭ ǎǳǊ ƭŜ ǘƘŝƳŜ ŘŜ ƭŀ 

laïcité, avant un débriefing collectif. 

bƻǳǎ ŀǾƛƻƴǎ Ǉǳ ŎƻƳǇǘŜǊ ǎǳǊ ƭŀ ǇǊŞǎŜƴŎŜ ŘΩ¸Ǿƻƴ DREVILLON, qui nous avait fait une remarquable 

piqûre de rappel sur la laïcité, et de Quentin GUEGAN des FRANCAS.  

/ŜǘǘŜ ǊŞŦƭŜȄƛƻƴ ŎƻƭƭŜŎǘƛǾŜ ǎǳǊ ƭŀ ƭŀƠŎƛǘŞ ŀ ǊŜœǳ ǳƴ ŜȄŎŜƭƭŜƴǘ ŀŎŎǳŜƛƭ Ŝǘ ǎΩŜǎǘ révélée fort utile car il 

ǎΩŀƎƛǘ ŘΩǳƴ ǎǳƧŜǘ ŎƻƳǇƭŜȄŜ ǉǳΩƛƭ Ŝǎǘ ŘƛŦŦƛŎƛƭŜ ŘŜ ōƛŜƴ ŀǇǇǊŞƘŜƴŘŜǊΣ Ŝǘ ǉǳŜ ǇŜǳ ƳŀƞǘǊƛǎŜƴǘ Ŝƴ 

définitive.  

Au cours de nos échanges, une lacune a été identifiée car nos statuts dans leur forme actuelle 

ne nous protègent pas suffisammŜƴǘΣ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ Ŝƴ ǘŜǊƳŜǎ ŘΩƻōƭƛƎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƴŜǳǘǊŀƭƛǘŞΦ ¦ƴ 

travail étant absolument à mener en ce sens, le bureau a proposé au Comité directeur la mise 

Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘΩǳƴ ƎǊƻǳǇŜ ŘŜ ǘǊŀǾŀƛƭΣ ǉǳŜ DǿŜƴŀšƭ ¢w9DhΣ !ƭƭŀƛƴ Wh¦L{ Ŝǘ aƛŎƘŜƭ t![¦5 ƻƴǘ ǎƻǳƘŀƛǘŞ 

conduire.  

En ŘŞŦƛƴƛǘƛǾŜΣ Ŝƴ Ǉƭǳǎ ŘŜ ƭŀ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ƭƛŞŜ Ł ƭŀ ƭŀƠŎƛǘŞΣ ŎΩŜǎǘ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜ ƴƻǎ ǎǘŀǘǳǘǎ ǉǳƛ ŀ ŞǘŞ 

dépoussiéré et restructuré. Le Comité directeur a entériné cette refonte le 25 juin 2020. Ce 

ǇǊƻƧŜǘ ǎŜǊŀ ǇǊŞǎŜƴǘŞ ŀǳ ǾƻǘŜ ŘŜ ƭΩŀǎǎŜƳōƭŞŜ ƎŞƴŞǊŀƭŜ нлнлΦ 

Le 21 mars 2020, le Groupe de coordination devait à nouveau se réunir mais le confinement a 

hélas eu raison de nos projets. 

Dans la continuité du précédent groupe, le thème retenu était celui des violences et agressions 

ς verbales, physiques, psychologiques, de genre, sexuelles ς et de la pédophilie.  

5ŝǎ ǉǳŜ ƭŀ ŎǊƛǎŜ ǎŀƴƛǘŀƛǊŜ ƴŜ ǎŜǊŀ Ǉƭǳǎ ǉǳΩǳƴ ǎƻǳǾŜƴƛǊΣ ƴƻǳǎ ƴƻǳǎ ǊŞǳƴƛǊƻƴǎ ǎǳǊ ŎŜ ǘƘŝƳŜ 

ŘΩƛƳǇƻǊǘŀƴŎŜΦ 
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Les questions relatives au personnel salarié 

 

[ΩŀƴƴŞŜ нлнл ŀǾŀƛǘ ǇƻǳǊǘŀƴǘ ōƛŜƴ ŎƻƳƳŜƴŎŞΧ 

Lors de la cérémonie ŘŜǎ ǾǆǳȄ ƭŜ мл ƧŀƴǾƛŜǊ ŘŜǊƴƛŜǊΣ ƛƭ ȅ ŀ ǳƴŜ ŞǘŜǊƴƛǘŞΣ ǘŀƴǘ ƭŀ ŎǊƛǎŜ ǎŀƴƛǘŀƛǊŜ 

semble avoir étiré le temps, nous évoquions avoir acté le recours à un avocat pour nous aider à 

la mise en application ou à la finalisation de certains dossiers, après avoir fait ƭŜ Ŏƻƴǎǘŀǘ ŘΩǳƴŜ 

réglementation de plus en plus exigeante, notamment pour ce qui concerne le droit du travail. 

5ŜǇǳƛǎΣ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŀǾŀƴŎŞΣ ƳşƳŜ ǎƛ ƴƻǳǎ ƴΩŀǾƻƴǎ Ǉǳ ŀƭƭŜǊ ŀǳǎǎƛ ƭƻƛƴ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ƭŜ ǎƻǳƘŀƛǘƛƻƴǎΦ 

 

Nous avons malgré tout pu finaliser la mise en place du Comité Social et Economique le 5 mars 

2020. Les élections se sont déroulées le 28 janvier et Ludovic GOURVES et Julie SOUVERAIN ont 

ŞǘŞ ŞƭǳǎΣ ǊŜǎǇŜŎǘƛǾŜƳŜƴǘ ǘƛǘǳƭŀƛǊŜ Ŝǘ ǎǳǇǇƭŞŀƴǘŜΦ /ΩŞǘŀƛǘ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘΣ ŘΩŀōƻǊŘ ǇŀǊŎŜ ǉǳŜ ƭŀ ƭƻƛ ƴƻǳǎ 

y oblige, et aussƛ ǇŀǊŎŜ ǉǳΩƛƭ ǎΩŀƎƛǘΣ ŜƴǘǊŜ ŀǳǘǊŜǎΣ ŘΩǳƴ ƻǊƎŀƴŜ ŘŜ ŎƻƴŎŜǊǘŀǘƛƻƴ Ŝǘ ŘΩŞŎƘŀƴƎŜΦ 

 

Nous avons également progressé sur la mise en conformité du Foyer vis-à-vis des règles de 

protection des données (RGPD : règlement général sur la protection des données), et nous 

avons pris conseil auprès de maître POTIN pour la révision intégrale de nos statuts, plus 

particulièrement sur les questions qui concernent nos salariés. 

 

tǳƛǎ ƭŀ /h±L5 ŀ ƧŜǘŞ ǎƻƴ ǾƻƛƭŜΣ ǎŀōƻǊŘŀƴǘ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜ ƴƻǎ ŀŎǘƛǾƛǘŞǎΦ tǊŜǎǉǳŜ ǘƻǳǘŜǎ ŎŀǊΣ ŀǳ 

début du confinement, certains de nos salariés se sont impliqués pour la garde des enfants du 

ǇŜǊǎƻƴƴŜƭ ǇǊƛƻǊƛǘŀƛǊŜΣ Řŀƴǎ ǳƴ ŎƻƴǘŜȄǘŜ ŘƛŦŦƛŎƛƭŜΣ ƻǴ ƭΩƛƴŎŜǊǘƛǘǳŘŜ ƭŜ ŘƛǎǇǳǘŀƛǘ Ł ƭΩƛƴǉǳƛŞǘǳŘŜΦ 

Outre la gratitude de la gouvernance du Foyer, qui a été exprimée aux représentants du 

ǇŜǊǎƻƴƴŜƭ ƭƻǊǎ Řǳ ŘŜǊƴƛŜǊ /{9 ŀǳ Ƴƻƛǎ ŘŜ ƧǳƛƴΣ ƭŜ /ƻƳƛǘŞ ŘƛǊŜŎǘŜǳǊ ŀ ŀŎǘŞ ƭŜ ǾŜǊǎŜƳŜƴǘ ŘΩǳƴŜ 

prime exceptionnelle à ces salariés. 

 

Et vint le temps du chômage partiel, orchestré par notre coordinateur Loïc DOUART, que nous 

avons souhaité cƻƳǇƭŞǘŜǊ Ł млл ҈ ǎǳǊ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜ ƭŀ ǇŞǊƛƻŘŜΣ ŀŦƛƴ ŘŜ ƴŜ Ǉŀǎ ǇƭŀŎŜǊ ƴƻǎ 

salariés dans la difficulté financière. 

 

/Ŝ Ŧǳǘ ŜƴǎǳƛǘŜ ƭΩƘŜǳǊŜ Řǳ ŘŞŎƻƴŦƛƴŜƳŜƴǘ Ŝǘ ŘŜ ƭŀ ǊŜǇǊƛǎŜ ŘŜ ƭΩŞŎƻƭŜΣ ƻǴ ƛƭ Ŧŀƭƭǳǘ ǎŜ ǊŞƛƴǾŜƴǘŜǊ Ł ƭŀ 

réactivation de nos activités ς garderie du matin et du soir, cantine, activités périscolaires ς tant 

les contraintes sanitaires étaient sévères. 

 

Enfin, dans le cadre de la reprise progressive des cours dans les écoles, ce fut le moment du 

2S2C. Puisque les contraintes de distanciation entraînaiŜƴǘ ŘŜǎ ŎƻƴŘƛǘƛƻƴǎ ŘΩŀŎŎǳŜƛƭ ǘǊŝǎ 

ǇŀǊǘƛŎǳƭƛŝǊŜǎΣ ŀǾŜŎ ǳƴ ƴƻƳōǊŜ ǊŜǎǘǊŜƛƴǘ ŘΩŞƭŝǾŜǎ ǇǊƛǎ Ŝƴ ŎƘŀǊƎŜ ǎƛƳǳƭǘŀƴŞƳŜƴǘ ǇŀǊ ƭΩŞŎƻƭŜΣ ƭŜ 

Foyer a pris part au dispositif gouvernemental Sport-Santé-Culture-Civisme, en proposant aux 

élèves des activités éducatives et ludiques pendant le temps scolaire, complémentaires de 

leurs apprentissages en classe, en assurant ainsi aux familles une prise en charge à 100 % de 

leurs enfants. Sur la place brestoise, le Foyer a été proactif et précurseur dans la mise en place 

de ces aŎǘƛǾƛǘŞǎΦ ¦ƴŜ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴ ǘǊƛǇŀǊǘƛǘŜ ŜƴǘǊŜ ƭŜ ŘƛǊŜŎǘŜǳǊ ŀŎŀŘŞƳƛǉǳŜ ŘŜ ƭΩŞŘǳŎŀǘƛƻƴ 
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natioƴŀƭŜΣ ƭŀ ǾƛƭƭŜ Ŝǘ ƭŜ CƻȅŜǊ ƴƻǳǎ ŀ ŀǳǘƻǊƛǎŞ Ł ǆǳǾǊŜǊ ǎǳǊ ƭŜ ǘŜƳǇǎ ǎŎƻƭŀƛǊŜΦ [Ł ŜƴŎƻǊŜΣ ƴƻǎ 

salariés se sont remarquablement investis, montrant ainsi la réactivité du Foyer et son savoir-

ŦŀƛǊŜ Ŝƴ ƳŀǘƛŝǊŜ ŘΩŞŘǳŎŀǘƛƻƴ ǇƻǇǳƭŀƛǊŜΦ 

 

Les activités ont désormais reǇǊƛǎ Ƴŀƛǎ ƴǳƭ ƴŜ ǎŀƛǘ ŘŜ ǉǳƻƛ ŘŜƳŀƛƴ ǎŜǊŀ Ŧŀƛǘ Ŝǘ ŎŜ ǉǳΩƛƭ ƴƻǳǎ ǎŜǊŀ 

ǇƻǎǎƛōƭŜΣ ƻǳ ǇŀǎΦ 9ƴ ǊŜǾŀƴŎƘŜΣ ŎŜ Řƻƴǘ ƴƻǳǎ ǇƻǳǾƻƴǎ şǘǊŜ ŎŜǊǘŀƛƴǎΣ ŎΩŜǎǘ ǉǳŜ ƭŜ CƻȅŜǊ ƳŜǘǘǊŀ 

tout en ǆǳǾǊŜ ǇƻǳǊ ǊŞǇƻƴŘǊŜ ŀǳȄ ŀǘǘŜƴǘŜǎ ŘŜǎ ŀŘƘŞǊŜƴǘǎ Ŝǘ ŘŜǎ ŦŀƳƛƭƭŜǎΣ ǇŀǊ ƭΩŀŎǘƛƻƴ ŘŜ ǎŜǎ 

salariés et de ses bénévoles, investis et volontaires. 

 

La mobilisation sur le dispositif « 2S2C » et les projets du secteur enfance  

Le 16 mars, le ministre de l'éducation nationale annonçait la fermeture de toutes les écoles en 

raison de l'apparition d'un nouveau virus qui s'est rapidement révélé être très contagieux. 

Les enseignants ont travaillé à distance. Mais malheureusement certains de leurs élèves n'ont 

pu suivre leurs leçons faute d'avoir un ordinateur à la maison. 

L'amélioration sanitaire constatée au début du mois de juin a entraîné la réouverture des écoles 

offrant la possibilité aux familles qui le souhaitaient de rescolariser leurs enfants, en respectant 

toutefois un protocole sanitaire strict. 

Les mesures rigoureuses imposées ne permettaient qu'une scolarisation partielle des écoliers et 

un accueil par roulement. 

A Brest par exemple chaque élève avait classe 2jours et demi par semaine au lieu de 4jours et 

demi. /ΩŞǘŀƛǘ ŀǳǎǎƛ ƭŜǳǊ ǇŜǊƳŜǘǘǊŜ ŘŜ ǊŜƴƻǳŜǊ ŀǾŜŎ ƭΩŞŎƻƭŜ Ŝǘ ŘŜ ǊŜǘƛǎǎŜǊ Řǳ ƭƛŜƴ ŀǾŜŎ ƭŜǎ autres. 

Pour ne pas laisser plusieurs enfants inoccupés ou isolés, le gouvernement en partenariat avec 

les villes et l'Education Nationale a mis en place un nouveau dispositif le 2S2C dont l'objectif 

était de proposer aux élèves non scolarisés et sur le temps scolaire des activités éducatives et 

ludiques pour compléter le travail en classe. 

wŀǇƛŘŜƳŜƴǘΣ ƭŜǎ ǇŀǊŜƴǘǎ ŘϥŞƭŝǾŜǎ Ŝǘ ƭŜǎ ŜƴǎŜƛƎƴŀƴǘǎ ŘŜ ƭΩŞŎƻƭŜ W YŜǊƘƻŀǎ ƻƴǘ ǎƻƭƭƛŎité le Foyer 

[ŀƠǉǳŜ Ŝǘ ǎŜǎ ǎŀƭŀǊƛŞǎ ǇƻǳǊ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ Řǳ ǇǊƻƧŜǘΦ !ǇǊŝǎ ǉǳŜƭǉǳŜǎ ƘŞǎƛǘŀǘƛƻƴǎΣ ƭΩŞŎƻƭŜ ŘŜ 

Kérisbian a rejoint le dispositif. 

Finalement le gouvernement a sonné la fin de la récréation, tous les enfants devaient retrouver 

ƭŜ ŎƘŜƳƛƴ ŘŜ ƭΩŞŎole.  

Cette expérience inédite pour nous aura été bénéfique sur de nombreux aspects : 

- [ΩƻŎŎŀǎƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ŎƻƴŎŜǊǘŀǘƛƻƴ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘŜ ŀǾŜŎ ƭΩŞǉǳƛǇŜ ŜƴǎŜƛƎƴŀƴǘŜ ŘŜ J. Kerhoas,  

- ¦ƴŜ ǊŜŎƻƴƴŀƛǎǎŀƴŎŜ ŘŜ ƭΩ9ŘǳŎŀǘƛƻƴ bŀǘƛƻƴŀƭŜ ǇƻǳǊ ƴƻǘǊŜ Ƴƻōƛƭƛǎŀǘƛƻƴ Ŝǘ ƴƻǘǊŜ ǎŀǾƻƛǊ-faire 

périscolaire, 

- La découverte pour certains enfants du foyer et des activités de loisirs qui du coup sont 

revenus cet été au centre des loisirs. 
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- 5Ŝǎ ǘŜƳǇǎ ŘΩŀƴƛƳŀǘƛƻƴ Ǉƭǳǎ ƭƻƴƎs qui permettent réellement de pouvoir mettre en place 

des projets et progressions. 

- tŜǊƳŜǘǘǊŜ Ł ƴƻǎ ǎŀƭŀǊƛŞǎ ŘŜ ƴŜ Ǉŀǎ ŀǾƻƛǊ ŘΩƛƳǇŀŎǘ ǎǳǊ ƭŜǳǊ ǊŞƳǳƴŞǊŀǘƛƻƴ Ŝƴ ǘǊƻǳvant des 

ŎƻƳǇƭŞƳŜƴǘǎ ŘΩƘŜǳǊŜǎ 

- 5ΩŜƳōŀǳŎƘŜǊ ŘŜǎ ŀƴƛƳŀǘŜǳǊǎ ǇƻǳǊ ŎƻƳǇƭŞǘŜǊ ƴƻǎ ŞǉǳƛǇŜǎ ŘŜ ƭΩŞǘŞ 

- 5ΩŀƳŞƭƛƻǊŜǊ ƭŜǎ ǇǊƻƭƻƴƎŜƳŜƴǘǎ Ŝǘ ŎƻƳǇƭŞƳŜƴǘŀǊƛǘŞ ŜƴǘǊŜ ǘŜƳǇǎ ǎŎƻƭŀƛǊŜ Ŝǘ ǘŜƳǇǎ 

périscolaires au travers de continuité sur des projets ou apprentissages ? 

- De bons retours des parents sur la prise en charge des enfants et sur les activités proposées 

- 5ΩŀǾƻƛǊ Ǉǳ ǊŀǎǎǳǊŜǊ ƭŜǎ ŜƴŦŀƴǘǎ Ŝǘ ƭŜǳǊǎ ǇŀǊŜƴǘǎ ǇƻǳǊ ǊŜǘǊƻǳǾŜǊ ƭŜ ŎƘŜƳƛƴ Řǳ ŎƻƭƭŜŎǘƛŦ après 

le confinement et les inquiétudes générées par la crise sanitaire. 
 

/Ŝƭŀ ƴΩŀ ŞǘŞ ǇƻǎǎƛōƭŜ ŎƻƳƳŜ ƴƻǳǎ ƭΩŀǾƻƴǎ Řƛǘ ƎǊŃŎŜ Ł ƭŀ Ƴƻōƛƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ǎŀƭŀǊƛŞǎ Řƻƴǘ ŎŜǊǘŀƛƴǎ 

ont assuré en plus de leur intervention habituelle quotidienne une intervention de 3h le matin ! 

Au total plus de 150 enfants ont bénéficié du dispositif avec certains jours plus de 85 enfants 

accueillis. 

5ŝǎ ƭŀ Ŧƛƴ ŘŜ ŎŜǘǘŜ Ƴƻōƛƭƛǎŀǘƛƻƴ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ǇǊŞǇŀǊŞ ƴƻǎ ŀŎǘƛǾƛǘŞǎ ŘΩŞǘŞ : le centre des loisirs, les 

stages et les séjours. Nous avons également fait le choix de nous impliquer dans le dispositif des 

colos apprenantes pour permettre aux enfants de pouvoir partir en séjour de vacances, mais 

ŀǳǎǎƛ ǇƻǳǊ Ŝƴ ŦŀŎƛƭƛǘŜǊ ƭΩŀŎŎŝǎ Ł ǘƻǳǎ ƭŜǎ ŜƴŦŀƴǘǎΦ  

Cette année nous avions également un projet qui nƻǳǎ ǘŜƴŀƛǘ Ł ŎǆǳǊ ǇƻǳǊ ƳŜǘǘǊŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŀǾŜŎ 

ƭΩŀide de nos bénévoles un soutien renforcé en direction des enfants qui en avaient le plus 

ōŜǎƻƛƴΦ aŀƭƘŜǳǊŜǳǎŜƳŜƴǘ ƭŜ ǘŜƳǇǎ ŘŜ ƭŀ ŎƻƴŎŜǊǘŀǘƛƻƴ ŀǾŜŎ ƭΩŞŘǳŎŀǘƛƻƴ ƴŀǘƛƻƴŀƭŜΣ ƭŜǎ ŞŎƻƭŜǎΣ ƭŜǎ 

enseignants et surtout lΩŀǊǊƛǾŞŜ Řǳ ǾƛǊǳǎ Ŝƴ ŎƻǳǊǎ ŘΩŀƴƴŞŜ ƴŜ ƴƻǳǎ ƻƴǘ Ǉŀǎ ǇŜǊƳƛǎ ŘŜ ŦƛƴŀƭƛǎŜǊ 

cette action en faveur de la réussite éducative de tous les enfants du quartier. 

 

Du côté des activités sportives : 

 

bƻǳǎ ƭΩŀǾƛƻƴǎ ŞǾƻǉǳŞ ƭƻǊǎ ŘŜ ƴƻǘǊŜ !D ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ ŘŜǊƴƛŝǊŜΦ [Ŝ ǇǊƻƧŜǘ sportif est en place, il 

fonctionne bien, nous avons pu nous réunir deux fois avant que la situation sanitaire se 

dégrade. 
 

tƭǳǎƛŜǳǊǎ ǇǊƻƧŜǘǎ ŘŜǾŀƛŜƴǘ şǘǊŜ Ƴƛǎ Ŝƴ ǊƻǳǘŜΣ Ƴŀƛǎ ŎŜ ƴΩŜǎǘ ǉǳŜ ǇŀǊǘƛŜ ǊŜƳƛǎŜΦ /ΩŜǎǘ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘ 

que tous les sportifs se retrouvent derrière un projet commun qui défend les valeurs et les 

principes du foyer. 
 

MaƭƎǊŞ ƭŜ ŎƻƴŦƛƴŜƳŜƴǘ ǉǳƛ ŀ Ǿǳ ǘƻǳǘŜǎ ƭŜǎ ŀŎǘƛǾƛǘŞǎ Řǳ ŦƻȅŜǊ ǎΩŀǊǊşǘŜǊΣ ƭŜ ǎŜŎǘŜǳǊ ǎǇƻǊǘƛŦ ǎŜ ǇƻǊǘŜ 

bien. Toutes les sections sportives ont mis en place des protocoles spécifiques de reprise 

ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞǎ Řŝǎ ƭŜ ŘŞŎƻƴŦƛƴŜƳŜƴǘΦ [Ŝ ǊŜǎǇŜŎǘ ŘŜ ŎŜǎ ǊŝƎƭŜǎ Ŝǎǘ ōƛŜƴ sûr essentiel pour une reprise 

Řŀƴǎ ŘŜ ōƻƴƴŜǎ ŎƻƴŘƛǘƛƻƴǎΦ /Ŝǎ ǇǊƻǘƻŎƻƭŜǎ ƻƴǘ ŞǾƛŘŜƳƳŜƴǘ Ŝǳ ƭΩŀǾŀƭ ŘŜ ƭŀ ǾƛƭƭŜ ŘŜ .ǊŜǎǘΦ 9ƴ 

ayant pu présenter ces protocoles rapidement, nous avons pu démontrer la réactivité de nos 

ǊŜǎǇƻƴǎŀōƭŜǎ ŘŜ ǎŜŎǘƛƻƴ Ŝǘ ƭΩŜƴǾƛŜ ŘŜ ƴƻǎ adhérents de retrouver un terrain de jeu et leurs 

partenaires. Ce lien social est certainement essentiel pour beaucoup. 
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Du côté du gymnase, on se félicite de la réfection du sƻƭ ŘŜǎ ǾŜǎǘƛŀƛǊŜǎΣ ƳşƳŜ ǎΩƛƭǎ ǎƻƴǘ ǇƻǳǊ 

ƭΩƛƴǎǘŀƴǘ ŦŜǊƳŞǎΦ bƻǳǎ ŀǘǘŜƴŘƻƴǎ ŀǾŜŎ ƛmpatience les travaux de réhabilitation des douches et 

des sanitaires. 

 

Pour le côté sportif, à noter le maintien de notre équipe fanion de badminton en nationale 3, les 

bons résultats de quelques jeunes au championnat de Bretagne de badminton, preuve étant 

ǉǳŜ ƭŀ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ŘƛǎǇŜƴǎŞŜ ǇŀǊ ƴƻǎ ŀƴƛƳŀǘŜǳǊǎ ōŞƴŞǾƻƭŜǎ ƴΩŀ ǊƛŜƴ Ł ŜƴǾƛŜǊ Ł ŎŜǊǘŀƛƴŜǎ 

ǎǘǊǳŎǘǳǊŜǎ ǉǳƛ ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ ƴƻǘǊŜ ŦƻƴŎǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘΦ 

 

Devons-nous le rappeler, nos activités sont encadrées par des bénévoles que nous remercions 

encore une fois. Les sectionǎ ǎǇƻǊǘƛǾŜǎ ǎƻƴǘ ǘƻǳƧƻǳǊǎ ǘǊŝǎ ƳƻǘƛǾŞŜǎ Ŝǘ ǇƭŜƛƴŜǎ ŘŜ ǇǊƻƧŜǘǎΣ ŎΩŜǎǘ ǳƴ 

dynamisme qui nous fait plaisir. 

 

! ƴƻǘŜǊ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ƭŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ŞǉǳƛǇŜ ŦŞƳƛƴƛƴŜ Ł ƭŀ ǎŜŎǘƛƻƴ ōŀǎƪŜǘ, équipe qui a vu le jour 

à la sortie de confinement, depuis le temps que le gyƳƴŀǎŜ ƴΩŀǾŀƛǘ Ǉŀǎ Ǿǳ ŘŜ ǎŜƴƛƻǊǎ ŦƛƭƭŜǎΣ ŎΩŜǎǘ 

ǉǳŜ Řǳ ōƻƴƘŜǳǊΦ [Ł ŀǳǎǎƛΣ ƻƴ Ǿƻƛǘ ǳƴŜ ǾƻƭƻƴǘŞ ŘΩŀƭƭŜǊ ŘŜ ƭΩŀǾŀƴǘΣ ŎΩŜǎǘ Ǉƭǳǘƾǘ ŜƴŎƻǳǊŀƎŜŀƴǘ ǇƻǳǊ 

ƭΩŀǾŜƴƛǊΦ [Ŝ ōŀǎŜōŀƭƭ ǎƻŦǘōŀƭƭ ƴΩŜst pas en reste avec toujours plus de bénévoles pour encadrer 

les créneaux jeunes. 

 

Le bénévolat étant le nerf de la guerre, plus il y en a, mieux une association comme la nôtre se 

porte bien. 

 

Toutes les sections sportives, nous ne les avons pas toutes citées, ont fait un super job et sont 

restées très mobilisées pour le bien être des adhérents du Foyer. Nous ne pouvons que nous en 

féliciter 

 

wŜƎŀǊŘƻƴǎ ǾŜǊǎ ƭΩŀǾŀƴǘ ǇƻǳǊ ŦŀƛǊŜ ǳƴŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜ Ŧƻƛǎ ŘŜ ƭŀ ǎŀƛǎƻƴ ǉǳƛ ǎŜ ǇǊƻŦƛƭŜΣ ǳƴŜ ǎŀƛǎƻƴ ŘŜ 

ǇŀǊǘŀƎŜΣ ŘΩŞŎƘŀƴƎŜΣ de lien pour tous nos adhérents. 
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2-  RAPPORT FINANCIER 201 9 
 

Le résultat 2019  
 

bƻǘǊŜ ǊŞǎǳƭǘŀǘ ŘΩŜȄŜǊŎƛŎŜ нлмф Ŝǎǘ ǇǊŜǎǉǳŜ Ł ƭΩŞǉǳƛƭƛōǊŜΦ ¢ƻǳǘŜfois nous constatons une variation 

importante de ce résultat par rapport à celui de 2018.  

Cette évolutiƻƴ ǎΩŜȄǇƭƛǉǳŜ Ŝƴ ƎǊŀƴŘŜ ǇŀǊǘƛŜ ǇŀǊ ƭΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ǇŞǊƛǎŎƻƭŀƛǊŜ ŀǾŜŎ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ƭŀ 

ƳƻŘƛŦƛŎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ¢!tΦ /ŜǘǘŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜ ƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ŀ ƴŞŎŜǎǎƛǘŞ ƭΩŜƳōŀǳŎƘŜ ŘŜ 

plusieurs animateurs dont les financements ont été pris en charge par la ville de Brest.  

/ŜǘǘŜ ǾŀǊƛŀǘƛƻƴ ǎΩŜȄǇƭƛǉǳŜ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ǇŀǊ ƭŜǎ ŀŎǘƛǾƛǘŞǎ ŜƴŦŀƴǘǎ ǎǳǊ ƭŜǎ ǘŜƳǇǎ ŘŜǎ ǾŀŎŀƴŎŜǎ ǉǳƛ ƻƴǘ 

remporté un franc succès : plus de 2050 journées ŜƴŦŀƴǘǎ ǎǳǊ ƭŜǎ ŀŎǘƛǾƛǘŞǎ ŘŜ ƭΩŞǘŞ : séjours, stage et 

centre des loisirs.  

En ce qui concerne les activités sportives et culturelles, quelques activités nouvelles, des créneaux 

supplémentaires et la mobilisation importante des bénévoles ont permis de continuer à accueillir 

plus de personnes en activité donc à développer notre association et ses produits propres. 

{ǳƛǘŜ Ł ƭŀ ƳƻŘƛŦƛŎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ŎƻƳǇǘŀōƭŜ ƻǇŞǊŞŜ ƭΩŀƴ ǇŀǎǎŞΣ ƴƻǳǎ ǇƻǳǊǎǳƛǾƻƴǎ ƭŀ 

consolidation de nos outils : le développement des possibilités offertes par le logiciel libre de gestion 

ŘŜǎ ŀŎǘƛǾƛǘŞǎ bƻŞǘƘȅǎΣ Ŝǘ ƭΩǳǘƛƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ǘŀōƭŜaux de  bord pour faciliter notre pilotage économique. 

[Ŝ ŎƻƳƛǘŞ ŘƛǊŜŎǘŜǳǊ ŀ ŘŞŎƛŘŞ ŘŜ ǊŜŎƻƴŘǳƛǊŜ ƭŜǎ ƳƻŘŀƭƛǘŞǎ ǇƻǳǊ ŦŀǾƻǊƛǎŜǊ ƭΩŀŎŎŜǎǎƛōƛƭƛǘŞ ŀǳȄ ŀŎǘƛǾités 

pour les étudiants et les familles avec plusieurs adhérents. Pour la rentrée prochaine, il a également 

ŘŞŎƛŘŞ ǳƴŜ ōŀƛǎǎŜ ƎŞƴŞǊŀƭŜ ŘŜ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ŎƻǘƛǎŀǘƛƻƴǎΦ 

Toutefois, les impacts de la crise de la COVID se font déjà sentir sur notre exercice 2019 puisque 

ƭΩŞǾƻƭǳǘƛƻƴ ŘŜǎ ǘŀǳȄ ŘΩŀŎǘǳŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ƴƻǳǎ ƻƴǘ ŎƻƴǘǊŀƛƴǘǎ Ł ǊŞŀƭƛǎŜǊ ǳƴŜ ǇǊƻǾƛǎƛƻƴ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘŜ Ǉƻur les 

ƛƴŘŞŦƛƴƛǘŞǎ ŘŜ Ŧƛƴ ŘŜ ŎŀǊǊƛŝǊŜ ƻǳ ŘŜ ŘŞǇŀǊǘΣ ŎŜƭŀ ŀ ƎǊŀƴŘŜƳŜƴǘ ƛƳǇŀŎǘŞ ƴƻǘǊŜ ǊŞǎǳƭǘŀǘ ŘΩŜȄŜǊŎƛŎŜΦ 

Bilan au 31.12.2019 

 
Notre bonne gestion a encore sensiblement amélioré notre fonds de roulement, ce qui nous a 

permis de faire face aux difficultés du printemps 2020.  

¢ƻǳǘ ŘΩŀōƻǊŘ ǇŜƴŘŀƴǘ ƭŀ ǇŞǊƛƻŘŜ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ǇŀǊǘƛŜƭƭŜ ƭƛŞŜ ŀǳ ŎƻƴŦƛƴŜƳŜƴǘΣ ƭŜ ŎƻƳƛǘŞ ŘƛǊŜŎǘŜǳǊ ŀ 

ŘŞŎƛŘŞ ŘΩŀǎǎǳǊŜǊ ƭŜ ƳŀƛƴǘƛŜƴ ŘŜ ǎŀƭŀƛǊŜ ǇƻǳǊ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ Řǳ ǇŜǊǎƻƴƴŜƭΦ  

Nous avons également tenu à maintenir une programmation des séjours ŘΩŞǘŞ Řŀƴǎ ǳƴ ŎƻƴǘŜȄǘŜ 

sanitaire difficile qui a engendré des coûǘǎ ŘΩƘŞōŜǊƎŜƳŜƴǘ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘǎ ǘƻǳǘ Ŝƴ ƳŀƛƴǘŜƴŀƴǘ ƭŜǎ ǘŀǊƛŦǎ 

ƛŘŜƴǘƛǉǳŜǎ Ł ŎŜǳȄ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ passée. 

Ces choix politiques plus les nombreuses incertitudes liées aux impacts de la crise COVID pèseront 

lourdement sur le résultat 2020 et nos réserves. 
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2.2. Le compte de résultat  
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